

### 7.—Inscription dans les écoles élémentaires et secondaires privées au Canada, par province, 1921, 1926, 1931 et 1936.

NOTA.—Les chiffres pour les années d'intervalle sont donnés à la page 1007 de l'Annuaire de 1937.

Année.	I.P.-E.	N.-E.	N.-B.	Qué.	Ont.	Man.	Sask.	Alta.	C.B.	Total.
1921.....	682	3,047	2,607	54,671	9,961	3,149	1,608	2,274	3,159	81,158
1926.....	580	2,956	3,528	54,767	10,126	4,534	2,358	2,281	4,624	85,754
1931.....	570	2,746	4,082	57,320	12,236	5,864	2,853	2,944	5,276	93,891
1936.....	547	3,044	3,079	55,775	11,809	5,131	2,003	3,083	4,568	89,039

**Collèges commerciaux.**—Dans le domaine de l'instruction privée, il y a des écoles autres que les élémentaires et secondaires, dont le groupe le plus important s'occupe de l'initiation aux affaires et au commerce. Un rapport sur l'inscription de ce groupe a aussi été préparé par la branche de l'Éducation du Bureau Fédéral de la Statistique, depuis 1921; un résumé de ces statistiques paraît au tableau 8.

### 8.—Collèges commerciaux privés au Canada: inscription par province, 1921, 1926, 1931, et 1936.

NOTA.—Les chiffres pour les années d'intervalle sont donnés aux pp. 1007-08 de l'Annuaire de 1937.

Année.	I.P.-E.	N.-E.	N.-B.	Qué.	Ont.	Man.	Sask.	Alta.	C.B.	Total.
1921.....	85	1,280	740	4,319	14,537	3,538	1,333	2,216	1,986	30,034
1926.....	114	766	722	2,743	10,314	3,502	1,436	2,739	2,230	24,566
1931.....	140	775	671	2,807	9,732	3,087	1,400	1,629	2,180	22,421
1936.....	175	585	366	3,218	6,790	2,773	873	1,527	1,197	17,504

### Sous-section 3.—Instruction supérieure.

Les éditions antérieures de l'Annuaire ont donné d'abondants détails sur les universités et les collèges au point de vue inscription, degrés, personnels enseignants et finances. Par exemple, l'Annuaire de 1937 donne aux pages 1008 à 1014, l'inscription et le nombre de gradués de chaque maison d'enseignement supérieur pour l'année 1934-35 et réfère en outre aux éditions antérieures de l'Annuaire pour les statistiques concernant les finances, les personnels enseignants, etc., de ces institutions. Faute d'espace il est impossible de continuer à donner des statistiques détaillées de cette nature, à plus forte raison depuis qu'elles sont exposées au complet dans l'"Aperçu Annuel sur l'Éducation au Canada" publié par le Bureau Fédéral de la Statistique. Le lecteur intéressé pourra consulter la dernière édition de cette publication, celle de 1936.

L'espace disponible cette année est consacré à un aperçu rétrospectif du travail de ces institutions depuis 1920, époque où la Branche de l'Éducation du Bureau Fédéral de la Statistique inaugura la statistique de l'instruction supérieure.

D'après le nombre de gradués indiqué au tableau 9 il y a une augmentation d'environ 50 p.c. dans le nombre annuel de gradués d'universités depuis 1923 ou 1924, années où les anomalies de l'enregistrement résultant de la guerre disparurent presque toutes. En étudiant les chiffres à la lumière de la population totale d'âge universitaire du pays, il est constaté que près de 3 p.c. des jeunes canadiens et des jeunes canadiennes deviennent des diplômés d'université—environ 4 p.c. des jeunes hommes et 1.5 p.c. des jeunes filles. La proportion de ceux qui obtiennent leurs diplômes en arts ou en sciences est présentement de près du double de celle d'il y a quinze ans. Par contre, dans plusieurs autres facultés, cette proportion n'a pas augmenté du tout. Elle a même diminué sensiblement dans certaines. Le contingent annuel de professionnels, tel que représenté par ces chiffres de graduation dans les diverses facultés a été étudié à la lumière des coefficients nécessaires au